

[Retour au format normal](#)



Foncier : la sécurisation foncière en milieu rural

vendredi 27 janvier 2006.

En prélude aux journées nationales du foncier, prévues en début février, le Groupe de recherche et d'action sur le foncier (GRAF) a animé une conférence de presse le 25 janvier dernier à l'effet d'échanger avec les journalistes sur les contours de ces journées dont le thème porte « sur la sécurisation foncière en milieu rural comme perspective de lutte contre la pauvreté ».

Après les deux premières éditions des journées nationales du foncier tenues respectivement en 2001 et 2003, le Groupe de recherche et d'action sur le foncier (GRAF), se prépare à tenir les 3 et 4 février prochains, les troisièmes journées nationales.

A quelques encablures de l'événement, les initiateurs ont rencontré la presse mercredi dernier, afin d'expliquer aux journalistes les contours de cette troisième édition des journées nationales du foncier, placée sous le thème « la sécurisation foncière en milieu rural comme perspective de lutte contre la pauvreté ». Ces journées ont pour objectif de promouvoir les débats sur le foncier, en apportant les travaux, études et recommandations les plus récentes, formuler des idées et recommandations jugées appropriées pour faire face aux problèmes du foncier (accès, sécurisation, et gestion des conflits).

Selon les organisateurs, il s'agira, au cours de ces journées, de créer un espace d'expression afin de parvenir à une vision convergente sur le foncier rural et la pertinence de la sécurisation foncière. Pour ce faire, des communications, suivies d'échanges seront réalisées sur deux sous thèmes principaux : genre, foncier et lutte contre la pauvreté, l'agro-business et le foncier. De l'avis des conférenciers, ces approches rechercheront à éclairer les questions soulevées ou posées par les coutumiers, les producteurs et les organisations paysannes lors des différentes consultations avec les experts chargés de l'élaboration de la politique nationale de sécurisation foncière. Pour les organisateurs, la tenue des journées nationales du foncier permettra au GRAF d'atteindre plusieurs résultats :

- ▶ une meilleure considération des préoccupations des producteurs, des organisations paysannes et des coutumiers est faite dans l'élaboration de la politique de sécurisation foncière en milieu rural,
- ▶ les différentes catégories d'acteurs sont plus conscientes des enjeux que revêt pour chacun d'eux la question de la sécurisation foncière et la lutte contre la pauvreté,
- ▶ le GRAF est mieux connu de ses partenaires nationaux et internationaux potentiels.

Une centaine de participants sont attendus à ces journées qui sont organisées en partenariat avec les organisations socio- professionnelles des producteurs, les coutumiers et avec le soutien des différentes institutions nationales et internationales de coopération pour le développement (Programme national de gestion des terroirs, OXFAM Belgique, ambassade du Danemark, Coopération Suisse, etc). Le GRAF est une association indépendante dont l'objectif est de produire des diagnostics pertinents et formuler des recommandations appropriées en vue de leur intégration dans les politiques.

Gabriel SAMA
Sidwaya